

Mercredi 19 octobre 2022

Tourriers: le domicile groupé fait presque le plein

■ Le bâtisseur de logements d'insertion Soliha a inauguré hier le domicile groupé pour personnes âgées créé à Tourriers

■ Sur sept logements, il n'en reste plus qu'un à attribuer.

Céline AUCHER
c.aucher@charentelibre.fr

Dans l'ancienne mairie de Tourriers transformée en domicile groupé pour personnes âgées, il ne reste plus qu'un logement à attribuer (1). Les six autres sont déjà ou seront bientôt tous occupés. « Quatre personnes âgées ukrainiennes doivent encore arriver de Massignac », dit Manon Baillou, responsable de la gestion locative de Soliha, l'organisme bâtisseur de logements d'insertion, qui inaugurerait hier sa 3^e résidence du genre en Charente, après Mansle et Sireuil. Un maillon entre le domicile et l'Ehpad qui concilie logements locatifs indépendants à loyer très so-



La mairie et Soliha ont inauguré hier le domicile groupé pour personnes âgées, créé dans l'ancienne mairie de la commune. Photo CL

« S'il m'arrive quelque chose, il y a du monde autour, c'est rassurant.

cial et dynamique de groupe dans cette bâtisse de 336 m² où Soliha a livré début 2022 deux T1, quatre T2 et un T4 en plus d'un espace commun (lire encadré). « Ça a tout changé pour moi, moralement et

physiquement », avoue Chantal Caillon, 70 ans, qui vivait dans plus de 100 m² sur deux niveaux un peu plus loin dans le bourg de Tourriers.

Une des premières résidentes à emménager dans un T2 en mars dernier, avec de grosses difficultés pour marcher. « Ici, je me prépare à manger, je fais un peu de ménage mais j'ai moins de pas à faire alors que je ne peux plus me déplacer sans mon déambulateur, confie la septuagénaire. S'il m'arrive quelque chose, il y a du monde autour, c'est rassurant. Et les activités proposées par les animatrices de Soliha sont un plus pour me booster. On a pu aller à la mer cet été par exemple avec les résidents de Mansle et Sireuil. »

Un jardin partagé à venir

Un atout aussi pour Louis Meyzie, 67 ans, amputé des deux jambes, arrivé en février dernier, en sortant de rééducation à l'hôpital de Barbezieux. « Ce sont les sorties extérieures qui m'intéressent, pas le tricot. Seul, je ne peux guère aller plus loin que le bureau de tabac à côté,

lance celui qui est en fauteuil roulant depuis 2021. Trouver un logement social adapté, c'est compliqué, j'ai attendu deux ans à Cognac, sans succès. » Dans son T1 au rez-de-chaussée, « l'évier de la cuisine est un peu trop haut, mais on a essayé d'aménager les choses avec mon fils pour que je puisse circuler. »

Un nouveau refuge pour Tatiana et Yuriy Demcenko, couple de retraités ukrainiens qui a fui les bombes russes à Kharkov et communique avec l'aide de Google translate. Autant pour « remercier la France pour sa protection » que pour dénoncer « le terroriste Poutine. » De nouveaux habitants aux profils très divers que la commune de Tourriers compte bien accompagner. « On a le projet de les associer au club des aînés et au CCAS pour créer des liens », précise le maire de Tourriers Laurent Danède, qui s'apprette à prolonger le domicile groupé en créant derrière un jardin partagé, « avec un potager et un verger à planter qui sera accessible aux écoliers et à tous les habitants. »

(1) Contact : 05 35 00 16 42.

Des loyers entre 230€ et 260€ par mois

711.700€ TTC, c'est le coût du nouveau domicile groupé construit et géré par Soliha à Tourriers, financé à près de 40 % par l'Agence nationale de l'habitat, avec des aides du Département, de la MSA, des caisses de retraite Agirc-Arrco et Carsat ou encore de la Fondation Abbé-Pierre. Un bâtiment communal dont la mairie a transféré la propriété à Soliha pour 43 ans et où le bâtisseur de logements d'insertion a créé sept logements adaptés aux personnes à mobilité réduite. « Des logements qui répondent à des personnes aux revenus modestes avec des loyers entre 230€ et 260€ par mois », appuie Annabelle Vignon, la nouvelle directrice de Soliha Charente, en pointant d'autres projets de domiciles groupés en difficulté. Comme celui d'Aigre, « où l'inflation du prix des matériaux fait monter les devis de 25 % ».

Ruffec

Alors on va danser demain à La Canopée



Le duo de danseurs David Walther et Liesbeth Kiebooms. Repro CL

Danse, arts du mime et du geste, hip-hop... Il y a tout ça dans les deux spectacles courts qu'enchaînera la compagnie de Fakto demain à 20h30 à La Canopée (1). D'abord, *C'est la vie*, avec les danseurs David Walther et Liesbeth Kiebooms qui traversera le temps sur scène, racontant sur fond de chansons françaises les plus grands moments de leur vie. 25 minutes d'humour et de tendresse avant le moment plein de sensualité offert par Eddy Djebarat et Laurine Brerro dans *Quelque chose de Melody*. Une évocation de l'album culte de Gainsbourg, *Histoire de Melody Nelson*, où les corps se touchent, se percutent et s'entremêlent avant de se détacher.

(1) « C'est la vie », suivi de « Quelque chose de Melody » jeudi 20 octobre à 20h30 à La Canopée à Ruffec. Tarifs : de 7€ à 16€. Contact : 05 45 31 07 14.

VILLEFAGNAN

Visite pastorale de l'évêque d'Angoulême. Hervé Gosselin, évêque d'Angoulême, vient vendredi pour sa visite pastorale dans le doyenné Nord Charente. Programme: de 9h à 10h30 à l'école de l'Enfant Jésus, rencontre avec les enfants et les enseignantes; de 10h45 à 11h, au presbytère, café et accueil des paroissiens; de 11h15 à 11h35 en l'église St-Pierre-aux-Liens, temps de prière; puis à la salle des associations de 11h45 à 12h30, accueil des invités et présentation des services de la paroisse; de 12h30 à 13h15, apéritif; de 13h15 à 15h, repas tiré du sac.

Moulins et demeures de papetiers

Trésors de Charente

29€⁹⁰

En vente chez votre marchand de journaux



SUD OUEST Charente Libre